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Zusammenfassung

        
Der EQ-5D ist ein kurzer Fragebogen zur Bestimmung der gesundheitsbezogenen Lebensqualität. Mit der vorliegenden Studie werden psychometrische Parameter des Fragebogens bei der Anwendung in der Allgemeinbevölkerung untersucht. 2022 Personen im Alter von 16 - 93 Jahren wurden zufällig ausgewählt und gebeten, neben anderen Fragebogen auch den EQ-5D auszufüllen. 60 % der Personen gaben in jedem der fünf Bereiche an, keine Beschwerden zu haben, was einem massiven Deckeneffekt entspricht. Der Vergleich von zwei Modellen zur Auswertung des Fragebogens im Sinne präferenzbasierter Indexmessung sowie einem elementaren Summenmodell zeigte, dass das Summenmodell den anderen Modellen aus psychometrischer Sicht insgesamt ebenbürtig ist. Die zum EQ-5D gehörige visuelle Analogskala erwies sich als praktikabel und aussagekräftig beim Einsatz in der Allgemeinbevölkerung. Es werden statistische Kennzahlen und Normwerte zur Verfügung gestellt.


      
        
Abstract

        
The EQ-5D is a short questionnaire for measuring health related quality of life. The aim of the present study is to test psychometric properties of this instrument when applicated to the general population. 2022 subjects between 16 and 93 years of age were randomly selected and tested with the EQ-5D. 60 % of the sample reported no health problems in all items, that is, there was a great ceiling effect. The comparison between two models with preference based index measurement and one simple sum score showed that the sum score is at least as appropriate as the two other more sophisticated models. The visual analogue scale of the EQ-5D proved to be practicable and useful for the application in the general population. Norm values for the visual analogue scale and the EQ-5D are presented.
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